
Se necesita agilidad y calidad en
cada acción recuperativa que se
haga

Reunión de chequeode acciones de recuperación por huracán Ian

La Habana, 19 oct (RHC) En la tarde de este martes, desde el Palacio de la Revolución, tuvo lugar la
reunión de Chequeo acerca de las acciones recuperativas tras el paso del huracán Ian. El encuentro
estuvo encabezado por el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez.

Mientras el momento del paso del huracán Ian sobre Cuba se aleja en el tiempo,  la agilidad y la calidad
de cada acción recuperativa acrecientan su valor; porque los afectados —quienes también deben ser
artífices de cada paso de avance— esperan las mejores y más expeditas respuestas, para ir borrando la



gigantesca estela de destrozos de un fenómeno natural que se ensañó con la parte más occidental de la
Isla.

La provincia de Pinar del Río, la más dañada por el meteoro, ocupó el mayor número de los análisis en la
reunión que también contó desde la presidencia con el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz; y con el
Vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa. Ambos; miembros del Buró Político.

Según informó a través de video-conferencia la Primera Secretaria del Partido Comunista en Pinar del
Río, Yamilé Ramos Cordero, actualmente se mantienen evacuadas en el territorio 5 244 personas. Y en
relación con la recuperación del servicio eléctrico, detalló que la cifra ya alcanza el 57,41%.

Sobre este último frente, al desglosar datos Yamilé Ramos Cordero dijo que el municipio de Mantua está
al 100%; el de Sandino al 98%; los Palacios, al 96,84%. Según su parte compartido durante el Chequeo,
los niveles más bajos se ubican en San Juan y Martínez (con 24,82%); en San Luis (con 27,15%); y en
Consolación del Sur (42,74%).

La dirigente partidista explicó que se han estado reorganizando las fuerzas, para mandar la mayor parte
de ellas a los lugares más necesitados. Igualmente hizo hincapié en la importancia que entraña que la
población se sume a las tareas restaurativas de cada zona, porque eso hará que las personas se sientan
más cercanas a la solución de sus problemas.

En lo referente al servicio del agua, Ramos Cordero dijo: «Mantenemos estabilidad en las conductoras de
la ciudad. La presión de entrada de agua a los poblados, a quienes les va correspondiendo según el ciclo
de distribución, es superior; y ya se va apreciando una disminución en los ciclos, aunque continúan
siendo una dificultad las zonas que no reciben (el líquido vital) por redes».

Se mantiene, según explicó, la distribución de agua en pipas —están siendo utilizadas 97—; y «se
mantienen el control, la organización, el rigor, pero todavía no logramos llegar, con la periodicidad
necesitada, a toda la población».

De los alimentos y su distribución continua; de las decisiones que se toman para llegar a todas las
familias; de la comida que se sigue elaborando y vendiendo en las zonas que más lo necesitan; de las
más de 300 cocinas colectivas habló la Primera Secretaria del Partido en la provincia occidental; e hizo
también una actualización de cómo está el sistema de la agricultura, donde se batalla por recuperar
canteros de la agricultura urbana, y se mantienen las movilizaciones de los trabajadores y de las
empresas y entidades del territorio.

La campaña tabacalera, los esfuerzos que se hacen para trasladar ese preciado producto a otras
fábricas de la Isla, y para recuperar todo el que se pueda y que fue dañado por el huracán, también
fueron temas que conformaron la disertación de la dirigente partidista, quien, en lo concerniente al fondo
habitacional, informó que hoy la provincia tiene 106 128 viviendas afectadas, y 13 213 derrumbes totales.

Visitar cada familia está en la agenda de las autoridades del territorio, afirmó Yamilé Ramos Cordero. Y
al sumar detalles, enunció que ya han comprado materiales de la construcción 3 872 familias, mientras
otras 3 800 tienen lista la planilla con la cual pueden adquirir lo que están necesitando.

«Tenemos materiales de la construcción en todos los municipios», expresó la dirigente, quien dijo que ya
han sido otorgados 203 créditos bancarios, y 280 subsidios para levantar viviendas en territorio pinareño.

Se sigue trabajando, añadió Ramos Cordero, en las instalaciones educativas, de salud, de cultura y
deporte. Y en cuanto a las comunicaciones, informó a la dirección del país: «Ya tenemos el 100% de la
telefonía móvil recuperada, y el 79,19% de la telefonía fija».



El chequeo había comenzado por la provincia de Artemisa, cuya Primera Secretaria del Partido en ese
territorio, la miembro del Buró Político Gladys Martínez Verdecia, informó que la recuperación del servicio
eléctrico había alcanzado la cifra del 99,67%. En ese punto el Presidente Díaz-Canel se interesó por la
situación en los municipios de Bahía Honda y San Cristóbal, ante lo cual la dirigente enunció que en el
primero la recuperación había alcanzado el 98,28%; y el segundo, el 98,72%.

Sobre el estado actual de ese territorio, el segundo jefe del Estado Mayor Nacional de la Defensa Civil,
Coronel Luis Ángel Macareño Beliz, enunció que a punto de partida de análisis realizados a comienzos
de la presente semana, «consideramos que mañana (este miércoles) ese territorio puede pasar a la
normalidad».

Durante el chequeo, cada autoridad responsabilizada con las tareas de recuperación de los territorios
compartió informaciones con la dirección del país. Siempre que se dan estos encuentros se reflexiona
sobre todo lo que gravita en la calidad de vida de la gente: el asfalto, la restauración de viales, la
colocación de tanques sobre edificios multifamiliares, y hasta la llegada de brigadas artísticas hasta los
escenarios donde el ser humano, ante el paso arrasador de un huracán, se las ha visto de frente con sus
fragilidades, pero afortunadamente en compañía de otras muchas voluntades que en esta hora ayudan
con toda fuerza.(Tomado del sitio de la Presidencia)
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